

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Des Lahrer hinkenden Boten neuer historischer Kalender für den Bürger und Landmann

Karlsruhe, Im Digitalisierungsprozess: 1814-1994

Zum neuen Jahr 1825. Das Morgenlicht des Reichs Gottes

urn:nbn:de:bsz:31-62031

Jänner hat 31 Tage.

Der Jänner fängt
an mit rauher Witterung.

Vollmond den 5.
läßt Schnee erwarten.

Lezt Viertel den 11.



verspricht heiteres
Wetter.

Neumond den 19.
verursacht Gewölke.

Erst Viertel den 27.
stellt sich mit unsterker
Witterung ein.

Zum neuen Jahr 1825.
Das Morgenlicht des Reichs Gottes.

Macht Euch auf! die Morgensonne
Weckt die schlummernde Natur!
Einer neuen Schöpfung Wonne
Strahlet auf die dunkle Flur.

Lobt den Herrn! Es tagt, Ihr Brüder,
Ueber Euch geht auf der Herr!
Euer Licht kommt, singt Ihm Lieder!
Und sein Glanz geht vor ihm her.

Schauet auf! O seht sie kommen,
Sich versammeln aus der Fern!
Seht die Heiden, jauchzt ihr Frommen!
Wandeln in dem Licht des Herrn.

Schauet auf! O welche Freuden!
Eure Kinder kommen auch,
Söhne, Töchter, nicht nur Heiden!
Und der Herr erzieht sie auch.

Schauet auf! Wie an dem Himmel
Gold'ne Wolken zieh'n daher!
Tauben gleich eilt das Gewimmel
Gläub'ger Kinder übers Meer.

Lobt den Herrn! Preist seine Thaten!
Fremde bauen Zion neu!

Fürsten dienen, heißen, raten!
Könige sind Jesu treu!

Lobt den Herrn! Er hat verheissen,
Gnädig seinem Volk zu seyn.
Seine Pflanzung soll es heißen,
Ewig als Sein Werk gedeih'n.

Macht Euch auf! Dem Herrn zu Ehren,
Der es auszurichten weiß!
Tausendfach soll sich vermehren
Seiner Pflanzung kleinstes Reis.

3.

Lächerlicher Aberglaube.

Der, entweder aus Dummheit, Bosheit
und trüglichen Wahn einer gewissen anmas-
senden Menschensele, oder anderer, offenbar
auf Verirrung raffinirenden, ausgebeckte schänd-
lich-lächerliche Geistesergüsse, existirt seit
undenklichen Zeiten. So lange dieser Glaube
nur zum Lächerlichen führt, möchte es noch
so hingehen, leider führt er öfter, bei dem
Lächerlichen, Schande und — Schaden nach
sich! Ein Beispiel davon hatte man im Spät-
jahr 1822 in B., einer kleinen Landstadt im
K. V. N. f. Ein Beamter, sollte man
es wohl glauben? kaufte ein Haus, welches
ein anderer Bürger einige Tage früher schon
gekauft hatte. Da sich nun Letzterer von Er-

U 2